

Noticias cablegráficas

LONDRES, 4.—El candidato nacionalista Harrison derrotó a Milrey candidato Sinfeiner en las elecciones que se efectuaron en Tyrone oriental por diputado a la cámara de los comunes para reemplazar al capitán Redmond quien murió. Las cifras son 1800 y 1219. Despacho de Copenhague para la Central News, comunica que se han desembarcado en Hango 40 000 alemanes al mando del Gral Sanitz, también 300 cañones y 2.00 máquinas. Despacho de Moscow para la Exchange Telegraph avisa que los armenios arrebataron la ciudad de Erzerum a los turcos, informa también que fuerzas armenias están en posesión de otros puntos en el distrito de Erzerum.

LONDRES, 4.—Por la vía Prensa Asociada. Informe oficial inglés. Procedente del frente de batalla ha regresado a ésta Lloyd George acompañado de Clemenceau, visitó a Haig, Petain, Pershing y Bliss.

LONDRES, 4.—Por la Vía Prensa Asociada. Situación al norte del Somme sin variación, por el sur del río enemigo lanzó formidables ataques muy de mañana contra las fuerzas anglo francesas y el frente británico el cual progresó con dirección de Hamel y el Bois Vaire, en el resto frente repelimos todos los ataques causando muchas bajas al enemigo; la batalla continúa aún, en el frente inmediatamente a nuestra derecha el enemigo ganó el ángulo entre el Luce y el Avre.

BERLIN, 4.—Informe oficial alemán. La batalla renovóse por el sur del Somme. Después de recio cañoneo el enemigo temprano de la mañana hasta la tarde intentó cuatro veces de recuperar las alturas por el oeste de Moreuil, los que repelimos causándole grandes pérdidas. En Verdun y el Bers Parroy a veces recio cañoneo. De acuerdo con un convenio celebrado con el gobierno filandés, tropa alemana se desembarcó en Finlandia.

LONDRES, 4.—Por la vía prensa

asociada. Informe oficial inglés. Después de muy recio cañoneo el enemigo lanzó esta mañana formidables ataques por todo el frente entre el Somme y el Avre, por la derecha y el centro de las líneas británicas repelimos al enemigo pero por la izquierda el peso del asalto empujó para atrás a los nuestros por corta distancia en la vecindad de Hamel sobre la ribera sur del Somme. La batalla continúa. Temprano por la tarde el enemigo atacó la línea por el oeste de Albert y fué completamente rechazado.

AMSTERDAM, 4.—El Corresponsal del Frank Nuth Zeitung dice que hasta ahora ha sido imposible calcular las pérdidas alemanas, pero no por eso se debe presumir que son enormes simplemente porque la victoria fué difícil. Dice que la resistencia del enemigo a Hindenburg lo favoreció la lluvia y el mal tiempo embarazaron grandemente las operaciones ofensivas. Un perito militar que escribe en el Zurich Post, periódico que se publica en Alemania, dice que Alemania no puede impedir el despliegue de las reservas anglo francesas cuidadosamente trasado a la continuación de los violentos ataques, los cuales exigen grandes sacrificios para rechazar. El Frank Furter Zeitung ataca a Hindenburg por sus tentativas de supeditar al Reichstag. Parece que el Mariscal telegrafió al vicepresidente de dicho cuerpo manifestándole que los nuevos sacrificios de sangre que se les ha obligado hacer no se han hecho en vano, pues sé que el Reichstag que yo abegaré por una fuerte paz alemana, comentó este telegrama el Frank Furter Zeitung dice: con todo el respeto y admiración que tratamos al comandante sentimos que la intervención de Hindenburg en la política constituye cosa muy grave para la patria, él está alejando a los anexionistas pangermanos, quienes ya comenzaron a explotar la ofensiva con el propósito de cambiar las miras del Reichstag con respecto los resultados de la guerra.

PARIS, 4.—Informe of. francés. Muy recio cañoneo nocturno por el norte de Montedier. Por el noreste de Reims Champaña y la izquierda del Mosa nuestras tropas penetraron en las trincheras enemigas en varios puntos capturando a 30 hombres y 2 máquinas. Fallaron irrupciones enemigas por el oeste de Reims y el Bois Avocurt y por el norte de St.—Die. Resto del frente. nada.

LONDRES, 4.—Informe of. inglés. Tomamos un emplazamiento de máquina cerca de Hebulerne anoche, capturando la máquina en otras partes del frente de batalla, tomamos unos pocos prisioneros, artillería enemiga activa por el camino de Menin y el sector de Passchendaele.

WASHINGTON, 4.—El Rey Alberto de Bélgica ha condecorado al Gral Persing con la gran cruz de la orden de Leopoldo.

NEW YORK, 4.—El gobierno ha arrendado por cuenta de la entente varios vapores rusos que antes del advenimiento del Bolsheviki se ocupaban

en el acarreo de pertrechos a Rusia pero que desde entonces han sido detenidos en los puertos de los Estados Unidos. Continuarán a enarbolar el pabellón ruso y serán tripulados por rusos de la Flota Voluntaria que representa el antiguo Gobierno ruso.

Los vapores que se hallan en el Pacífico se traerán al Atlántico.

ZATTLE, 4.—La compañía de vapores japonesa Nippon Yusen Kais ha tenido aviso de Tokio que el gobierno ha tomado nueve de los vapores de la empresa, los cuales se trasladarán al servicio de los EE. UU.

WASHINGTON, 4.—Rusia debe a los EE. UU. la suma de 187799000 dinero que se le adelantó para la compra de pertrechos en la época que estaba en guerra, se le había abierto crédito 325 millones, pero no se había empleado sino una parte en la época que se suspendieron los pagos. Tan luego el Bolsheviki celebró la paz con Alemania este gobierno tomó por su cuenta todo el material que se había fabricado para Rusia.

El martes 9 del actual a las 9 se celebrará en la Santa Iglesia Catedral, una misa por el alma de la señora doña

Lucía Ortiz de F. Ferraz

La familia doliente ruega a sus amistades asistir a dichos oficios religiosos.

San José, 7 de Abril de 1918

Una circular del Gobernador de esta Provincia

El señor Gobernador de esta Provincia ha dirigido el siguiente telegrama circular a los Jefes Políticos de su jurisdicción:

«Haga saber por todos los medios que estén a su alcance a los vendedores de granos o de artículos de primera necesidad que se dirijan a esta capital con el objeto de ponerlos a la venta, que no serán dados de alta por las actuales circunstancias y que esta autoridad así se los garantiza. El Gobernador, Santiago Güell».

Consideramos de la más alta importancia esa circular porque ella lle-

vará la confianza a los campesinos agricultores que por temor al reclutamiento dejan de venir a la capital con sus productos, ocasionándose así la carestía de víveres en la ciudad.

Ayer pudo observarse el resultado de ese funesto temor.

Los vendedores de leña, siempre abundantes los sábados, casi no se vieron por ningún lado.

Y así por el estilo ha ocurrido con los expendedores de otros artículos.

Quiera Dios que la circular del señor Gobernador produzca los buenos efectos que con ella se tienen en mira

La Semana Santa en Sta. María

Con la presencia del Pbo don Jaime Morera, todo se ha reanimado. El pueblo parece despertar de su letargo. La fé volvió a reanimar los corazones. Y así, de esa manera, modestamente, celebramos la conmemoración de los Sdos. misterios de nuestra redención. Nada más hermoso y consolador que ver a todo un pueblo contrito, humillado a los pies del Crucificado pidiéndole el remedio de tantos males, el descanso de tantos seres idos... la pacificación de la república y el respeto a nuestros Gobiernos. Nada más hermoso, repito, que ver a más de 500 católicos acercarse a recibir el pan de los fuertes o sea la Santa Comunión, y qué diré de las procesiones que fueron imponentes manifestaciones del alto espíritu religioso de los vecinos de Santa María; en todos los actos reinó el mayor orden y piedad, y como las imágenes hechas por don Miguel Ramos, son tan perfectas, imponían mucho mayor respeto. Y qué diré también de los sermones que nos

predicó nuestro querido Párroco; bien sé que la Iglesia, siempre modesta, no gusta de que sea comentada, o mejor dicho, encomiada la Oratoria Sagrada; pero en honor a la justicia y al mérito diré siquiera que el Padre Morera todo lo analiza y que sus frases son convincentes y llenas de elocuencia.

En esta fiesta hicimos tristes remembranzas de nuestro querido Padre Quirós, que tan prematuramente se marchó a las regiones inmortales de la Gloria después de habernos administrado durante 19 años.

Renderimos las más expresivas gracias a las personas que contribuyeron a sufragar los gastos todos; son ellos: don Tobías Ureña Z. don J. Daniel Flores, don Matías Elizondo, don Heriberto Agüero, don José Agüero, D. Juan Vargas, etc. Que Dios premie a tan bondadosas personas.

CARLITOS.

Regreso

Ha regresado de Nicaragua el M. I. señor Canónigo Presbo. Dr. don Otón Castro.

Nos complacemos en presentarle nuestro más atento saludo de bienvenida.

Paraguería LA JAPONESA

La mejor en su ramo... Se componen y se forran toda clase de paraguas y sombrillas.

Se garantiza todo trabajo hecho en esta casa... No olvide Ud. La Japonesa, 50 varas al Sur de El Cometa, la Merced. Pronto recibiré telas propias para paraguas y sombrillas.

MANUEL REGO

SE NECESITAN \$ 10.000 sobre 3 casas en San José, o cantidades menores sobre cada una. Escribir a C.V.M. La Acción Social.

TEATRO AMERICA

En la matinéa de hoy se pondrá en escena la opereta «La Tragedia de Pierrot» y la zarzuela «Los Guapos» que tan aplaudidas han sido en otras ocasiones.

En la noche la opereta «La Princesa» y la zarzuela que tentó el público el domingo pasado. En ella tendrá a su cargo un importante papel el aplaudido barítono señor Bazo.

Vermicida Vegetal

El mejor remedio contra las lombrices, de un efecto seguro e inofensivo para la salud de los niños. No contiene sustancias venenosas.

De venta en todas las boticas

SANTO EVANGELIO

Primer Domingo después de Pascua

(Evang. Juan 20, 19-31.) En aquel tiempo, avanzada ya la tarde de aquel día, que era el primero de la semana, y estando cerradas las puertas de la casa donde se hallaban reunidos los discípulos por miedo de los Judíos, vino Jesús y aparecióse en medio de ellos les dijo: «La paz sea con vosotros». Dicho esto mostróles las manos y el costado. Llenáronse de gozo los discípulos con la vista del Señor. El cual les respondió: *La paz sea con vosotros. Como mi padre me envió, así os envío también a vosotros.* Dichas estas palabras, dirigió el aliento hacia ellos, y les dijo: *Recibid el Espíritu Santo: quedan perdonados los pecados a aquellos a quienes los perdonareis, y quedan retenidos a los que se los retuviereis.* Tomó empero, uno de los doce, llamado el gémelo, no estaba con ellos cuando vino Jesús. Díjéronle después los otros discípulos: «Hemos visto al Señor.» Mas él les respondió: «Si yo no veo en sus manos las hendiduras de los clavos, y no meto mi dedo en el agujero que en ellas hicieron, y mi mano en la llaga de su costado, no lo creeré.» Ocho días después estaban otra vez los discípulos en el mismo lugar, y Tomás con ellos. Vino Jesús estando también cerradas las puertas, y pisóseles en medio y dijo:

«La paz sea con vosotros.» Después dice a Tomás: «Mete aquí tu dedo, y registra mis manos, y trae tu mano y mécala en mi costado, y no seas incrédulo sino fiel.» Respondió Tomás y le dijo: «Señor mío y Dios mío!» Díjole Jesús: «¿Tú has creído, o Tomás! porque me has visto. Bienaventurados aquellos que sin haberme visto han creído.» Muchos otros milagros hizo también Jesús en presencia de sus discípulos, que no están escritos en este libro. Pero estos se han escrito con el fin de que creáis que Jesús es el Cristo, Hijo de Dios, y para que creyendo tengáis vida en virtud de su nombre.

CONSIDERACION

La frecuencia con que el Salvador saludó a sus apóstoles deseándoles la paz, recuerda que con su muerte y resurrección ha establecido la paz entre Dios y los hombres, y que sus discípulos se distinguirán por su mútua unión y caridad, por la paz. La cual es necesario para salvarnos que la conservemos con respecto a Dios, con nosotros mismos y con el prójimo.

Hogar de plácemes

Se encuentra el hogar de don Rafael Hine y doña Guadalupe Chavarría de Hine con la llegada de un hermoso niño que vino al mundo el sábado en las primeras horas de la mañana con toda felicidad.

Reciban los padres del recién nacido nuestras felicitaciones y para el niño deseamos todo género de venturas.

Noticia equivocada

El Renacimiento de Cartago dice que el Oficial Mayor de la Imprenta Nacional va a ser reemplazado.

Bien informados podemos desvirtuar tal rumor El señor Sánchez presentó en su oportunidad su renuncia, la cual no le fué aceptada.

PUENTE DE CONFIANZA.

Debe hablarse bien del puente que lo conduce á uno con seguridad al otro lado. Así dice un antiguo adagio, y en él se encierra la honradez y el sentido común de los tiempos. La mujer que ponía una vela encendida en su ventana durante las noches oscuras para guiar á las gentes que viajaban por la peligrosa y solitaria carretera, estaba poseída de un verdadero sentimiento filantrópico, y más de un viajero la recordará con gratitud. Pero acaso el más profundo y duradero agradecimiento y obligación se siente por aquellos que nos han ayudado en momentos de dolor y de enfermedad. Porque, ¿qué alivio es mejor recibido que el alivio de un sufrimiento? Por desgracia son muy pocos los remedios que pueden dar tan grandes y preciosos frutos. Y aún entre ellos, miles de personas dan el primer lugar á la PREPARACION DE WAMPOLE

En ella se hallan los mejores resultados de las investigaciones científicas y experimentos. Contribuye á la absorción de los alimentos y estimula el organismo. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de Hígados Puros de Bescalo, combinados con Jarabe de Hipofosfatos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. El gusto nauseabundo, y el olor del aceite quedan completamente eliminados. Este es un triunfo de la medicina porque en esta forma científica y original, el sistema se nutre en seguida y se refresca. Su acción en las Enfermedades Escrofulosas, Debilidad y Afeciones de los Pulmones es convincente. El Doctor G. Mendizábal, Profesor de la Academia Nacional de Medicina de México, dice: «He usado la «Preparación de Wampole» con los mejores resultados, para entonar constituciones debilitadas y pobres de nutrición, como para los linfáticos, anémicos y tuberculosos.» No fallará. Una botella basta para convencer. De venta en las Droguerías y Boticas

Segundo triunfo y tercera conferencia

Anteayer, como habíamos anunciado, se realizó la segunda conferencia del distinguido escritor español Dr. don José C. y Vivas, en el salón de actos del Liceo, ante un selecto y distinguido auditorio, el cual pasaría de doscientas personas, predominando el bello sexo.

Hizo la presentación el Director del Liceo Dr. Juan Dávila en breve pero hermoso discurso, en el que dió a conocer la labor cultural de su presentador en los países hispano-americanos, haciendo entrega de la palabra al distinguido e inteligente conferencista don José C. y Vivas.

Hízose un silencio profundo, entonces nuestro huésped después de dar las gracias a todos por la honra que le hacían, entró de lleno a desarrollar el tema de «Estética» el cual llamó la atención de todos los oyentes, por lo profundo de la tesis presentada y para apoyar su interesante argumentación, citó a los reputados autores Sergi, Spencer y Darwin, Gullot y al Padre Artega, refutando con inimitable acierto el pro y contra de cada uno.

En las obras de arte dijo: Que para ser bellas es necesario reunan la estética y lo emocionante y si son así, estas no mueren jamás, como La Divina Comedia, Iliada, Eneida, etc.

Dejó demostrada la tesis de los ani-

males, como los lepidópteros, los dípteros, las mariposas, el faisán y otros que tienen «Sentimientos estéticos» aunque diferentes al hombre.

Todo, ella un triunfo, y un triunfo bien diferente al que nos ha dejado cierto personaje taurino y novelista a la vez.

«La Mujer» composición repetida anteayer, lo será nuevamente en la tercera que se realizará, en la Escuela Normal de Señoritas el sábado próximo 13 del corriente a las 8 1/2 p. m., para la cual ya ha dado su aprobación el señor Director don Fidel Tristán, que ha estado presente en el acto de anteayer, y lo ha felicitado calurosamente.

El tema será Pedagogía clásica, positiva, negativa, moderada y científica. Además. Otra bellísima composición titulada «La Madre» y un canto a la República.

La primera para las damas, la segunda para nuestras autoridades.

Dentro de dos o tres días daremos más detalles, pues no dudamos que dada la clara inteligencia del español Dr. Vivas y la manera de preparar estos actos del señor Director del Colegio de Señoritas don Fidel Tristán, ha de resultar una fiesta que dejará gratos recuerdos en cuantos tengan la dicha de presenciarlos.

M. PEREZ

Dificultades pecuniarias del Hospicio de Huérfanos de Cartago

El Hospicio de Huérfanos establecido en la ciudad de Cartago y regentado por los PP. Salesianos está atravesando una crisis angustiosa a consecuencia de la actual situación económica que agobia el país.

Sería sensible en extremo que ese benéfico plantel tuviese que clausurarse por la falta de recursos, y para evi-

tarlo las personas favorecidas por Dios con bienes de fortuna debieran otorgarle su eficaz apoyo.

Es un instituto muy acreedor a que se le proteja, como que en él no solo se educa a la niñez sino que se le prepara para la lucha por la existencia, proporcionándosele el aprendizaje de oficios mecánicos.

Vida Social

—Algo delicada de salud con motivo de la dislocación de un pie ha estado doña Bettina de Holst. Ojalá mejor cuanto antes. —Vino del Higuato de San Mateo don Adriano Arié.

Estuvo en esta capital procedente de Escasú don Roberto Pupo.—Para Heredia partió don Francisco Valiente.—Restablecido de su dolencia, se encuentra don Rafael Piñeres. —El estimable caballero don Miguel Macaya sigue bastante mejor. Nos alegramos.—El estado de salud de don Jorge Morales Bejarano es bastante satisfactorio. —En asuntos de negocios estuvo en esta ciudad don Enrique Chaverri.—Delicado de salud se encuentra don José Marsh.—Para Turrúcares partió don Gerardo Rojas. —En Puntarenas se encuentra delicado de salud nuestro estimado amigo don Ramón Araya. Deseamos mejor pronto.—Delicado de salud se encuentra la señorita Hortensia Ortiz.—Regresó de la vecina y hermana República del Salvador, doña Elena Durán de Calleja y su sobrino don Carlos Manuel Escalante.—En asuntos de su profesión estuvo en esta capital el Dr. don Joaquín Badilla.

Señor Gobernador:

Ojalá Ud. que está dando tantas muestras de actividad y buen cumplimiento de las leyes y reglamentos, haga algo por las caballerizas que desobedecen lo estatuido por la Sanidad. Ojalá su colaboración con el señor Jefe de la Higiene Dr. Fonseca Calvo resulte en provecho de la salubridad pública.

De Grecia

Agradecimientos: los damos a todas las personas que nos han acompañado y por las demostraciones de sentimiento que hemos recibido en nuestro sufrimiento causado por la desaparición de esta vida de dos de nuestros más queridos seres arrebatados por la inevitable muerte. Fueron Juana Arroyo y Lidia de Lizano, a quienes creemos gozando de la felicidad eterna.

Presbo. GABRIEL ARROYO
JOSÉ LIZANO CHAVERRI
Grecia, abril 4 de 1918.

Revista Económica

Hemos recibido el N.º 9 correspondiente al año VI de esa importante publicación editada en Tegucigalpa (Honduras).

No titubeamos en asegurar que la Revista Económica honra a la prensa centroamericana.

En todos sus números se encuentran acuciosos estudios sobre finanzas, artículos referentes a agricultura y otros tópicos del más alto interés para nuestras repúblicas.

Nos complacemos en reconocer lo valioso de su labor, tanto más meritoria en estos países centroamericanos, donde esa clase de publicaciones tan dignas de loa, no obtienen el apoyo y estímulo que sería justo se les dispensase pródigamente.

De nuestra parte hacemos votos por la prosperidad del ilustrado colega.

ANUNCIESE EN
LA ACCION SOCIAL

AVISOS ECO

Cada 25 palabras y men... inserción. Cada cinco pala... cese, cinco céntimos más p... tamos anuncios por menos.

FINCA 941 manzanas... de Puriscal. Dos hor... Potrero, terrenos, cereales, pastos, casas, trapiche, can... maderas. Informar: Dr. I.

EDUVIGIS WIEPKIN... de Puriscal. Cada cinco pala... recibo. Informes: 2a. A... Dr. Facio.

SE ALQUILA. De... que actualmente... Espriella en el Barri... nuel A. Serrano C.

TINA. Se desea con... No. Informes en es...

SE vende el establecim... puesto de pulpería, la... en la esquina sureste del F... se informará.

ORNAMENTOS pa... camos en todos... IGLESIAS. CLARA... tedral. Apartado de Co...

TENGO algunos... para niños, que c... de habitación, a precios... Sáenz, 175 varas al oest... Luis P. Jiménez.

En La C

Depósito per... OSTIONES I... Gran surtido de vin... las mejores... La variedad más gran... fijos... TELEFONO

Es Usted comerciante? Está Ud. cansado de periódicos malos? La novedad del anuncio es el éxito del negocio. Comerciante que no anuncia no vende. Nuestros anunciantes están contentos con nuestra publicidad: lo ha visto? Claro que

NOMICOS

s 25 céntimos por
as o fracción de ex-
inscripción. No acep-
cuatro inserciones.

endo en San Pedro
Hacienda Vieja.
ña de azúcar, re-
lo vacuno, caballar,
odoro Picado.

Maestra Norma l
i sexos para 1º y 2º
Este, frente al

Mayo la casa
Francisco de la
Informará Ma-

rande para ba.

La Bolsas, com-
as y billar, situado
pital. En el mismo

Culto Divino fabri-
tilos MARIA J.
Lado Sur de Ca-
o.

ma y filóseda,
er en mi casa
—Enrique de
la casa del Dr.

Leisha

nente de
ESCOS
y licores de
aracas
de en confites

Nº 439

pro pronto los tendremos mejores: Si Ud. quiere participar de nuestros anuncios, en una forma llamativa y moderna, hable con el amigo don Víctor Polinaris, en la Librería Alsina y él le dirá muchas cosas. No lo olvide y medite en su conveniencia.

Recuerdos de Pacayas

Gran satisfacción nos ha causado el ver como todavía hay pueblos cristianos en Costa Rica donde se celebran con toda sinceridad las fiestas religiosas. Con gusto podemos contar entre estos pueblos cristianos el de Pacayas, donde observamos cuán profundo reina allí el espíritu cristiano. El buen fruto que ha dejado allí la misión que hace pocas semanas llevaron a cabo los Padres Lazaristas, se nota en el levantamiento del espíritu religioso. Casi todos los habitantes de Pacayas cumplieron este año con el precepto de la Iglesia. En esta Semana Mayor concurren todos al llamamiento de su activo cura, el Pbo. don Santiago Bellut, para asistir a los oficios religiosos, no obstante que muchos de los fieles viven en lugares muy distantes.

Por el deseo de escuchar la palabra de Dios, llegó en estos 4 días de la Semana Santa muchísima gente de todas partes a su iglesia parroquial, en donde predicó con elocuencia el estimado padre Born, que llegó de San José para ayudar al señor cura durante esta Semana Mayor. La iglesia se llenó completamente de gente, cuando supieron que un tan famoso orador les predicaría en estos días, a quien ya conocían por haberle oído durante la misión que hizo algunas semanas antes en compañía del bien recordado Padre Gebrande.

Lo que nos llamó mucho la atención es que entre los oyentes había mayor número de hombres que profesaron así su fe públicamente.

Las procesiones se celebraron con

orden admirable, digno de ser ejemplo de las gentes que residen en las ciudades y que a isten a estos actos religiosos solamente por curiosidad y no con el debido respeto.

Sin ninguna dificultad se efectuaron este año estas procesiones, a cuyos gastos contribuyeron con mucha voluntad todos los fieles de Pacayas. El tiempo hermoso y agradable nos favoreció mucho y así pudieron llevarse a cabo todas las procesiones acostumbradas. La última procesión (la de Resurrección) se verificó a las 4 a. m., y a ésta concurren tanta gente como a las demás, a pesar de lo temprano que se hizo. Esta fué la expresión de la buena voluntad que tiene la gente de estos pueblos, si dirige un digno Cura, como el Padre Bellut.

Aprovecharon las buenas gentes de Pacayas y de Cervantes esta oportunidad para manifestar a los Padres Bellut y Born su adhesión y cariño, pues a la estación de Santiago vinieron a dejar el Padre Born 30 ginetes que entusiasmados, desde las primeras horas de la mañana se llegaron a la casa cural de donde salió el simpático cortejo.

Injustos seríamos si antes de terminar no hicieramos un elogio que bien merece la filarmónica, adelantada, entusiasta y trabajadora con ahínco en el cultivo del divino arte. A su Director nuestros parabienes.

Abandonamos otra vez el pintoresco pueblo de Pacayas con su ruiñosa población que nos atendió admirablemente durante nuestra presencia, dejando las mejores impresiones en nuestra memoria.

Corresponsal viajero
Pacayas, 31 de marzo 1918.

Día oficial

Poder Legislativo

Decreto de suspensión hasta por 30 días, de las garantías consignadas en los artículos 32 a 37 de la Constitución Política.

Poder Ejecutivo

Decreto sometiendo al conocimiento del Congreso Constitucional en sus actuales sesiones extraordinarias, el proyecto de ley que presentará el Poder Ejecutivo sobre regularización del precio de venta de los artículos de primera necesidad.

Cartera de Gobernación

Se nombra Jefe Político de Turrialba a don Manuel Campos Astúa en reemplazo de don Rafael A. Alvarado.

Match

Hoy, en la villa de San Vicente jugarán una partida de foot-ball dos divisiones del Club Sport "La Libertad", dedicada a don Alberto Molina, Jefe Político de ese lugar.

Inauguración

El domingo próximo será la inauguración del Club Sport "Oriente". Habrá match de foot ball en la mañana y en la noche una fiesta en el local del Club.

Tropas para el Sur

Anteayer salió una fuerza de infantería con rumbo al Sur; suponemos que va rumbo a los cantones de Tarrazú y Acosta. La salida de esta fuerza llamó mucho la atención.

Necrológica

A las 10 a. m. de ayer se dió cristiana sepultura al cadáver del que fué honorable artesano y cristiano caballero don Rafael Franco.

Por el eterno descanso de su alma se celebró a las 8 a. m. una misa de requiem en la Iglesia de la Merced.

Paz a sus restos y resignación para sus deudos.

Caballeros Marianos

La reunión general ordinaria tendrá lugar hoy a las 8.30 a. m. en el lugar de costumbre.

EL SECRETARIO.

La Oficina de Seguros

En el viejo local de las Alcaldías y Juzgados (antiguo Liceo) se establecerá la Oficina de Seguros que últimamente creó el Gobierno. Allí se controlará todo seguro, de cualquier clase que sea.

Está al frente de esa oficina el señor Oreamuno, quien atiende cortesmente al público.

La semana entrante la oficina referida será provista de muebles y útiles.

Unguento Al-Mentol de Davis



Para Inflammaciones dolorosas, lesiones, golpes y otras dolencias semejantes. Calma el dolor causado por las quemaduras, arañados e irritaciones de la piel. Este Unguento es refrescante y curativo. Muestras gratis pueden obtenerse en todas las boticas o directamente de nosotros. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

ALMANAQUES PARA 1918

El Año en la Mano. Almanaque enciclopédico de la vida práctica

En rústica \$ 2.00. En pasta \$ 2.50
En pasta \$ 3.00

Almanaque Ilustrado Hispano-Americano.

Almanaque Bailly-Baillière o sea Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica.

En rústica \$ 1.50. En pasta \$ 1.75
\$ 0.75

Almanaque de los Amigos del Papa.

Agenda de Bolsillo para uso de particulares. Un día en cada plana \$ 2.50
Con dos días en cada plana \$ 1.50

Dietario Centroamericano. En Pasta \$ 1.50

Calendario estofador del Corazón de Jesús. \$ 1.25. Taco pequeño suelto \$ 0.50
Taco grande suelto \$ 2.00

Calendarios estofadores comunes a \$ 0.50, \$ 1.25 y \$ 3.50

EN LA **Librería Lehmann** (SAUTER & Co.) San José, Costa Rica

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

UTILES PARA ESCOLARES

El mejor surtido y los precios más bajos

Librería de Jaime Tormo

AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knühr hijos

FUME USTED

CHUECOS

20 elegantes cigarrillos de tabaco delicioso por 25 cts. con papel de arroz, canela o trigo, de venta en

La Marina

Apartado 797 :-: Teléfono 584

Para los comerciantes precios especiales

Eduardo Castro Saborío

OCASION

A partir del jueves 4 de abril y SOLAMENTE por 15 días realizaremos con rebaja mayor de 30% de los precios actuales las mercaderías siguientes:

Camisas, cuellos, puños, corbatas, casimires, coetillas, huata, botones, calcetines, tirantes, pañuelos, etc.

CONFECCION a precios más bajos que el valor actual de la tela sola, en batatas, mamelucos, midio, delantales, blusas, mantillas y muchas otras menudencias para niños.

Pañolones, rebozos, lanas, sedas, medias, maotos, géneros de algodón, lienzo, cobijas de algodón y de lana, broches presión, y muchas más.

Muebles para sala, comedor, sillas, loza y muchos otros artículos.

Toda mercadería de OCASION estará exhibida esos días en las ventanitas del

Siglo Nuevo y Bazar de San José

LA POUPEE ELIAS VARGAS M.

Establecimiento de abarrotes, licores y viveres. que está situado 300 varas al sur de la Botica Francesa.

El propietario de este establecimiento garantiza a sus favorecedores la calidad y pureza de los artículos que expende, así como la legalidad en la pesa y afabilidad en el trato.

Empresa de Funerales y Carruajes

Manuel Polini

Desafia precios y servicios

Los alemanes han capturado durante la ofensiva más de 90.000 prisioneros y 1300 cañones

Se suspende el bombardeo a París

AMSTERDAN 5. — Despacho de Berlín comunica que se ha hecho una exposición semioficial anunciando la suspensión del bombardeo de París.

LONDRES 5.—Informe oficial inglés. Entre el Luce y el Somme duró todo el día y noche de ayer una tremenda batalla. El enemigo empleó grandes fuerzas y lanzó repetidos ataques los que rechazamos causándole grandísimas pérdidas. Los nuestros fueron empujados a corta distancia para atrás a posiciones por el Este de Villers Bretonneaux las que defendimos. La artillería del enemigo muy activa anoche en la vecindad de Buc

quey y en el Ville del Scarpe. La concentración del enemigo en la vecindad de Aibert fueron bombardeadas por nuestra artillería.

BERLIN 5. — Informe oficial alemán. 90.000 prisioneros y más de 1.300 cañones capturados hasta ahora en la gran ofensiva; después de tremenda lucha tomamos Hamel situada entre los ríos Luce y Somme y también los distritos selvosos por el Sur este de Villers Bretonneaux y el casti llo Mailly situado sobre la orilla occidental del Avreayer atacamos al Sur de Somme y por ambos lados de Morenil arrojamos al enemigo de fuertes posiciones. Las reservas anglo-francesas

que avanzaban contra nuestra línea se dispersaron bajo nuestro fuego.

BERLIN, 5.—Por la vía Prensa Asociado. Informe alemán. El enemigo ha hecho desesperada resistencia por todo el frente, de consiguiente sus pérdidas fueron inusitadamente grandes. Tomamos también varios miles de prisioneros.

Según cálculos completos los prisioneros tomados por Hutier desde el 21 hasta el 29 de marzo fueron 51.218 totalizando todos estos más de 90.000 con más de 1300 cañones. En son de represalia por el bombardeo continuo de nuestros abrigos en Laon, nosotros bombardeamos Reims.

LONDRES 5.— Informe oficial inglés. Los alemanes arrojaron formidables masas de tropa entre el Luce y el Somme lanzando repetidas embestidas. Los nuestros fueron empujados ligeramente para atrás al Oeste de Villers Bretonneaux pero por lo demás repelimos todos los ataques.

BERLIN 6.—Informe oficial alemán. Los alemanes asiáticos obrando de acuerdo con los otomanos repelieron las brigadas de infantería y caballería inglesa después que éstas habían pasado el Jordán en Essalt y haber avanzado con dirección a Amman, el rechazo se hizo con dirección al Jordán. La batalla duró muchos días.

EL MUELLECITO

Constante depósito de dulce y de escobas de Escasa

SE VENDEN:

Un carrito de mano : Una Registradora moderna y nueva Magnífico billar y una caja de hierro Verdadera Ocasión Se vende una magnífica volante con ruedas de caucho

LAS ULTIMAS Capas de Hule - Paraguas y Manteados para carretas,

se venden baratos en este mes

en el Almacén de

W. Steinvorth Hno.

José Astúa Aguilar
Abogado

Oficina: en su casa de habitación.
—Negocios civiles y criminales.—
Despacho todo el día.

Dr. Rafael Calderón M.
Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

EL PORVENIR GRANFABRICA DE PUROS H.E. RUCAVADO & CIA.

Situada en la calle del Paso de la Vaca, 300 varas al norte de la esquina N. O. del Mercado

Los tabacos son escogidos y curados con preparados del competente y conocido inglés don Samuel Nicholas con más de 30 años de práctica. Se cuenta con una gran existencia de puros de 2 y 3 por 5, los famosos "Nacionales", "Londres", "Conchas especiales", "Panetelas", "After Supper", "Josefinas" y del General.

Marca de Fábrica	Se necesitan pureras para trabajo fino.	Marca de Fábrica
HERO'R	JEN. PACHECO, Agente General	HERO'R

YA TRIUNFO Que fué el único premiado en la Gran Exposición Nacional El Ponche Nacional

Ha sido escogido por el público consumidor

Las hotellas llevan en el cuello el diseño de la medalla que se le adjudicó

Ordenes a CARLOS M. SALAZAR

Entre El Cometa y La Merced - Teléfonos 248 y 324

EL MERCADITO

Teléfono 702 F. Vargas V. Apartado 669

COMPRA Y VENTA

Tiene constantemente para la venta

Café - Arroz - Maíz - Frijoles - Azúcar
Manteca - Queso Bagaces - Harina - Almidón
Escobas - Sal - Jabón, etc., etc.

No se olvide. Sus órdenes a EL MERCADITO
Son los precios más bajos de la plaza

Cervecería Traube

La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

La Librería Española

de —
María v. de Lines

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferreteria de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía.

Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.
APARTADO 314 : TELEFONO 38

La correspondencia de negocios dirijase á
LIBRERIA ESPAÑOLA - SAN JOSÉ

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

BEBA USTED Cervezas y Refrescos RICHMOND

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR

Uselos y quedará satisfecho de su compra.—AL POR MAYOR
SAN JOSE.—Frente al Royal Bank. — LIMON.—Frente al mercado
Guillermo Niehaus